

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 143 (1998)
Heft: 2

Vereinsnachrichten: Les officiers du Valais romand... : "RMS" : cette revue est aussi la nôtre!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Conclusion

Le bilan de l'engagement « Zikoba » peut être qualifié de positif. Les moyens engagés se sont avérés complémentaires, utiles et efficaces. Le mandat confié par le Conseil fédéral peut être considéré comme rempli.

Cette opération a permis aux parties engagées (police cantonale de Bâle, police fédérale et armée) d'enrichir des expériences complémentaires dans le domaine du traitement des informations et de l'engagement opérationnel dans une situation réelle.

Le fonctionnement et les structures de la police fédé-

rale (police préventive et judiciaire), ainsi que la proximité organisationnelle du service de sécurité de la Confédération avec les autorités civiles se sont révélés déterminants dans la réussite de la mission².

C. J.

² Merci à la police fédérale pour l'aide accordée à l'auteur lors de la rédaction de cet article. Le Bulletin SIT (N° 3/97) l'a également aidé dans sa tâche.

Les officiers du Valais romand...

« RMS » : cette revue est aussi la nôtre !

Voilà ce que les officiers du Valais romand ont décidé, le samedi 31 janvier 1998, en acceptant le principe d'un abonnement à la *Revue militaire suisse* compris dans la cotisation annuelle qu'ils versent à leur société d'officiers. Ils rejoignent leurs camarades de la Société vaudoise des officiers, qui reçoivent la *RMS* depuis janvier 1996. Bienvenue aux officiers valaisans ! Quel que soit leur grade, qu'ils ne se gênent pas de se manifester à la rubrique « Courrier des lecteurs » et d'envoyer des textes au rédacteur en chef !

Ainsi le programme initié depuis de nombreuses années, sous le nom de « RMS pour tous », puis de « RMS pour vous », se trouve-t-il en phase de réalisation. Nous sommes sûrs qu'il y aura encore d'autres développements. Même si ces ralliements peuvent enlever quelques abonnés à certain confrère, il ne sert à rien de se lamenter, l'on doit aller de l'avant !

Si jusqu'à la fin des années quatre-vingts, la protection du pays était un domaine privilégié, c'est que la situation internationale s'y prêtait. Aujourd'hui nous vivons dans un monde en pleine mutation. Le contexte s'étant modifié et la palette des risques étant plus difficile à cerner, l'armée se trouve confrontée à un spectre de nouvelles missions à la réalisation beaucoup plus complexe.

Un nouveau défi à relever, qui ne se trouve pas simplifié, soit par la situation interne de l'Etat (finances fédérales par exemple), soit par la place non encore stabilisée de la Confédération dans le contexte européen.

Ouverture d'esprit et capacité d'adaptation sont à l'ordre du jour !

La *Revue militaire suisse* a le plaisir de vous soutenir dans vos réflexions. Elle est un instrument qui vous appartient et qui doit vous aider à conduire la barque, même dans des situations mouvantes et imprévisibles.

Quels que soient l'évolution de la situation et le rôle que la Suisse aura à y jouer, je suis convaincu que la *Revue militaire suisse* est et restera l'organe de formation et d'information des officiers romands et qu'elle contribuera davantage à en assurer la cohésion.

Car même si les engagements militaires du XXI^e siècle semblent être tellement différents, les valeurs essentielles, comme esprit de corps et camaraderie, doivent continuer à guider notre démarche au présent comme dans le futur.

Brigadier Luc Fellay, délégué de la SVO à l'ARMS